

DOS IMPORTANTES OBRAS DE ANGEL DOTOR

La Catedral de Burgos y Don Quijote y el Cid

Nuestro ilustre y buen amigo Angel Dotor nos ha favorecido, en poco tiempo, con un ejemplar de su guía histórica-descriptiva de «La Catedral de Burgos», lujosamente editada con profusión de láminas, y, con otro de instructivo y ameno libro de viajes, bautizado con el sugestivo título de «Don Quijote y el Cid».

Traza en el primero, con gran copia de datos, la gloriosa historia del maravilloso templo, y con las peculiares galas de su estilo, describe sus airoas naves, sus múltiples capillas, sus veneradas imágenes, y, en general, todas las innumerables bellezas y reliquias de la prodigiosa catedral, que, el arte y la fé de nuestros mayores, elevaron para asombro de propios y envidia de extraños. Del singular acierto logrado por el joven y brillante escritor, certifica el laureado artista D. Marceliano Santa María, en el elegante prólogo que lleva la guía.

En «Don Quijote y el Cid», colección de primorosos artículos publicados antes en las populares columnas de «Los lunes de El Imparcial», «Blanco y Negro», «A B C», «La Esfera», etc., nos lleva, su erudito autor, en fervorosa peregrinación artística por las dilatadas llanuras de la Mancha, que, al mágico conjuro de Cervantes, fueron teatro de caballerescas y locas aventuras. Y, después, por las legendarias tierras de Castilla la Vieja immortalizadas por el Cid, con sus hazañas, cuando las cruzaba, el héroe, «ganando el pan a lanzadas».

Si la acreditada firma de nuestro querido y admirado amigo, Angel Dotor, no fuera justamente conocida y apreciada por sus asiduas campañas, tanto en la prensa española como en la americana, bastaría cualquiera de ambas obras para labrarle una merecida y sólida reputación literaria.

Cumplimos, gustosos, un elemental deber de gratitud, reiterándole, desde aquí, las más expresivas gracias por los ejemplares que, amablemente dedicados, ha tenido la bondad de enviarnos, y por el cariñoso recuerdo que nos dedica, en su obra, al hablar de la hidalga y vetusta villa de Ayllón.

Pelayo Artigas.

Soria y las reformas urbanas

Informe de D. Felipe las Heras.

El que suscribe correspondiendo a honor que me dispensó la Asamblea de representaciones sociales y económicas celebrada con la digna presidencia del Excelentísimo señor Gobernador civil para emitir informe sobre determinadas reformas urbanas proyectadas y aprobadas por el Excelentísimo Ayuntamiento de Soria se permite exponer lo siguiente:

Primero.—La emisión de un empréstito, por la suma aproximada de dos millones de pesetas para las mejoras de abastecimiento de agua, alcantarillado y pavimentación compromete la hacienda municipal durante mucho tiempo y obligará a elevar los tributos que ya dificultan el desarrollo de los elementos de producción y de riqueza de la Ciudad encareciendo naturalmente, los artículos de consumo, el coste de los arrendamientos de fincas urbanas y la vida de las clases humildes.

Segundo.—Las mencionadas reformas urbanas pueden llevarse a cabo escalonando su ejecución en varios periodos de tiempos relativamente breves si se atiende a fortalecer el rendimiento de las preciadísimas fincas que posee la corporación municipal con una administración inteligente, activa y bien ordenada.

Tercero.—En las actuales circunstancias estimo improcedente que se piense en enajenar las fincas pertenecientes a la Corporación como medio mas económico de prescindir del empréstito porque si por fatalidades inevitables de las que a nadie puede culparse las citadas fincas no dan las utilidades que se podrían cotizar tampoco el importe que se obtuviera al venderlas invertido, con el mismo sistema de administración ofrecería los beneficios que elocuentemente se enumeran en laudables proyectos que aplaudo sin reserva alguna.

Cuarto.—El adiestramiento en lograr lógicos beneficios en la explotación de la riqueza forestal, que constituye el espléndido patrimonio heredado de nuestros antepasados debe proceder a la aventurada empresa de gastar más de lo que los actuales recursos permitan en obras que no reclama una urgente e imperiosa necesidad y que pueden efectuarse con toda la

diligencia que pongamos en acrecentar el producto de las referidas fincas. No es prudente olvidar la sabia sentencia de «el que vende acaba».

Quinto.—Porque las deficiencias que se observan en la percepción de ingresos, productos de las fincas municipales, tienen que reflejarse en la inversión de los gastos de las obras que realice el Ayuntamiento, conviene aguardar a que circunstancias más favorables eleven la cuantía de los ingresos para aumentar la actual cifra de los gastos que ya en los últimos ejercicios alcanza suma muy respetable.

El buen juicio de las personas que me encomendaron la misión de redactar este informe apreciará si en él existe algo digno de tenerse en cuenta. Solo garantizo que se inspira en anhelos populares reflejados constantemente en distintas manifestaciones de las clases que integran la población y en firmes convicciones propias que guardan, sin embargo, respetuosa consideración a las que de modo divergente se revelan.

Soria 13 de Marzo de 1929.

Felipe las Heras

Informe del Conde de la Puebla de Valverde.

El por qué de este informe

En el pasado mes de Enero se celebró en el despacho del Sr. Gobernador civil de esta provincia y bajo su presidencia, una reunión de representaciones de distintos organismos del comercio, de la industria, de la agricultura, de la ganadería, del trabajo, de las sociedades de recreo y de la prensa de esta ciudad, para tratar de los varios acuerdos tomados y de las gestiones hechas en relación con las importantes reformas proyectadas y en ejecución en parte, por el Ayuntamiento de esta ciudad, y con el empréstito para su realización.

En dicha reunión se tomó el acuerdo de nombrar una comisión formada por los señores D. Sixto Morales, D. Felipe las Heras y el que suscribe este informe con el encargo de emitir su opinión sobre las indicadas reformas, referentes al abastecimiento de agua, alcantarillado y pavimento de la Ciudad y sobre el empréstito para su ejecución.

Y en cumplimiento de este acuerdo y después de haber tenido varias entrevistas con los expresados señores les presenté este informe, suscribiendo después otro el señor las Heras y manifestándome el señor Morales que por motivo de salud no había podido prestar a estos asuntos toda la atención necesaria.

Saneamiento de Soria

En el dictamen presentado al Ayuntamiento de Soria en 1905 por la comisión de Salubridad e Higiene por entonces creada, sobre las reformas más importantes para el saneamiento de la población, se hace un interesante estudio de la mortalidad de esta ciudad consignándose en demostración de que no es la dureza de nuestro clima ni ninguna otra causa de difícil remedio el motivo de la excesiva mortalidad que tenía nuestra población, que en el ba-

rrío de Las Casas era mucho menor que en la ciudad pues en el decenio de 1893-1903 mientras en la ciudad se elevaba a 34 por mil en el citado barrio no pasaba del 21 y la causa de esta diferencia se atribuía muy fundadamente, y en parte importante, a que los vecinos de dicho barrio no toman el agua del río Duero contaminada por las secreciones del alcantarillado y por las superficiales de la población o de fuentes cuyas tuberías están en contacto con las atarjeas de las aguas negras, y también a los gérmenes infecciosos que nuestro deficientísimo alcantarillado deja circular libremente por toda la Ciudad.

En este dictamen puede verse que desde hace ya tiempo viene prestándose atención en nuestra ciudad al mejoramiento de sus condiciones higiénicas y a la obligación que tiene nuestro Ayuntamiento de atender en todo lo que de él dependa a la conservación de la salud de su administrador y al fijar preferentemente nuestra atención en el aspecto sanitario de las reformas objeto de este informe consideramos de interés acompañar lo del gráfico que ha tenido la atención de proporcionarnos accediendo a nuestro deseo nuestros deseos nuestro querido y cultísimo vecino el Dr. Iniguez muy competente en estos asuntos pues sabido es que en 1918 fué premiado en el concurso de la «Academia de medicina» por su obra titulada «Geografía médica de la provincia de Soria». Este gráfico forma parte de la monografía que tiene en preparación sobre «Demografía y salubridad de Soria», para poder apreciar su alcance deben tenerse presente las siguientes observaciones.

1.ª Que las defunciones se han relacionado con la población calculada. En los dos últimos años la población real es mayor y por tanto la mortalidad algo menor que la señalada en el gráfico.

2.ª Que la enorme mortalidad del año 1882 fué debido a una epidemia de viruelas que causó 168 defunciones: la de los años 1891 y 1892 a epidemia de viruela, sarampión difteria. La de 1918 se debió a la gripe.

3.ª Que merece llamarse la atención sobre el notable descenso de mortalidad en 1905 coincidente con el uso de las aguas elevadas del Duero en 1904 y sobre la desaparición de las fiebres tíficas al año siguiente de hacer la desviación del llamado arroyo de la Ciudad efectuada en 1910.

4.ª Que si apesar de la cloración del agua potable hay en los dos últimos años defunciones por fiebre tifoidea pudieran ser debidas a enfermos del Hospital que habían contraído la enfermedad fuera de Soria, y debe hacerse constar al pensar en el alcance del valor preventivo de este procedimiento de purificación del agua

5.ª Que la depuración del agua no sólo evita las infecciones tíficas, sino que hace disminuir las defunciones por las restantes enfermedades. Este hecho confirmado en esta ciudad en el gráfico citado y en los estudios que lo motivan y que llamó por primera vez la atención en el saneamiento de Hamburgo, ha sido formulado por Hazen en la siguiente proposición, o teorema sanitario, que lleva su nombre y que en sus líneas generales ha sido comprobada en los muchos estudios que sobre él se han hecho.

«Cuando en una ciudad, mediante la depuración de las aguas potables, disminuye la fiebre tifoidea por cada defunción que se ahorra de esta enfermedad, se salvan tres vidas por enfermedades comunes.»

Abastecimiento de agua.

Hasta que se realizó la elevación de las aguas del Duero habían sido de muy escasos resultados los esfuerzos para surtir de agua de manantiales a la ciudad.

La elevación se efectúa desde el molino perteneciente al Ayuntamiento situado debajo del antiguo Castillo por medio de una turbina cuando el río trae caudal para ello y por motores de diversas clases cuando esto no sucede.



Garage y taller de reparaciones para toda clase de automóviles con inmenso surtido de piezas de repuesto de todas marcas. Concesionario exclusivo para la provincia de los productos de la General Motors.

Camiones transporte Almacén de Licores, Leña y Serrín. Ventas de aceites para autos.

PEDRO HERGUETA

Ruiz Zorrilla, 1 SORIA Teléfono, 135

Próximo a recibirse los nuevos modelos Chevrolet, los que han despertado el entusiasmo en el mundo entero a todo el entusiasta del automóvil y de buen gusto. El nuevo Chevrolet es una gran sorpresa nunca vista con sus seis cilindros, grandes reformas en la carrocería que le hacen ser el preferido por todo el público inteligente y lo más de admirar es que sus precios serán casi los mismos que los de hoy a pesar de todas sus grandes reformas.

Otra gran revolución será entre todos los industriales la nueva camioneta Chevrolet con seis cilindros, chasis reforzado y ruedas 32 por 6 para una tonelada más que la anterior y su precio con poca diferencia.

Si con los cuatro cilindros y más pequeño triunfó entre todas las marcas no es menos de esperar que al aparecer la nueva seis cilindros el triunfo no se lo quitará nadie. No comprar sin visitar esta exposición y consultar precios y facilidades.



«La Señora: ¿...un emplastro...? No me alivian nada. El Doctor: ¡Fíjese bien! Le digo un EPLASTO BERTELLI. Aplíquese donde sienta el dolor y logrará rápido y seguro efecto. Para exigir el verdadero EPLASTO BERTELLI, que produce calor, y obtendrá pronto remedio contra sus dolores. Sólo cuesta 1'65 ptas.»

En farmacias y Centros de Específicos:
Depósitos: Logroño José L. de Araujo, droguería y Farmacia.
Zaragoza: Rived y Choliz.—S. A. Farmacéuticas Aragonesa.—Luciano Juste, S. en C. y principales farmacéuticos de España.

TOS PILDORAS DE CATARRO CATRAMINA BERTELLI
Véndense a 2,50 pesetas en los mismos puntos que los EPLASTOS BERTELLI.
De no hallarlo, remitan (en sellos) el importe más 15 céntimos y se envía por correo.
Concesionario: Ind: Titán S. A. (Agencia) C. Valencia 189 int. Barcelona.



CITROËN

ha revolucionado el mercado con sus nuevos modelos de 6 y 4 cilindros

CITROËN

es un coche de alto rango a precio económico

Agencia

Juan Brieva
Hotel Comercio

Cabriolets, Berlinas, Conducciones Interiores de 5 y 6 plazas, Turismos, Camionetas de 500, 1.000 y 1.500 kgms. Se admiten coches para su exposición y venta

VENTA A PLAZOS

STOK DE PIEZAS DE RECAMBI

El salto de agua es 170 metros de altura.

El desnivel entre el sitio de elevación y el actual depósito es de 85 metros.

Para la elevación se establecieron y se conservan, una turbina y motor de vapor de 12 caballos de fuerza con su bomba correspondiente y capaces de elevar de cinco a seis litros por segundo. Y recientemente han sido adquiridos una turbina y un motor suplementario de aceites pesados de 40 y 45 caballos con su correspondiente bomba en condiciones de elevar 18 litros por segundo.

La elevación del agua se efectúa por la tubería antigua de unos 12 centímetros de diámetro con capacidad para elevar 18 litros por segundo y recientemente se ha instalado otra de igual capacidad.

La cabida del depósito existente es de 1.500 metros cúbicos

El consumo actual en verano se eleva a 900 metros cúbicos diarios.

La capacidad elevadora de las máquinas instaladas representa una elevación de agua en las 24 horas de 1.555 metros cúbicos.

Los viajes antiguos que vienen surtiendo a las fuentes de San Pedro, de Cabrejas, de la Plaza de la de la Leña, de la Dehesa de San Andrés y a las que reciben el agua de la Verguilla conducen diariamente a Soria unos 132 metros cúbicos.

Calculado en 9.000 los habitantes de Soria y en la cantidad máxima de 200 litros por habitante y día con arreglo al artículo 185 del estatuto municipal agua necesaria para estar bien surtida resulta un consumo diario de 1.800 metros cúbicos y aunque no llega a esta cantidad la disponible hoy debe considerarse suficiente para las necesidades que nuestro clima y nuestras costumbres determinan.

Según nuestras noticias el Ayuntamiento tiene proyectado y aprobado por la «Comisión sanitaria central» la construcción de un nuevo depósito en El Castillo de 5.500 metros cúbicos de cabida y 20 metros más alto que el actual, cuyo presupuesto asciende a 305 mil pesetas.

Tiene también aprobado el proyecto de tendido de cañería para el agua en toda la ciudad incluso en el barrio del puente y en la dehesa de San Andrés con un precio de coste de 287.500 pesetas; y el de instalación de filtros en la parte alta del Castillo calculada en 175.000 pesetas.

Y tiene en estudio la triducta Soria de las aguas de la fuente llamada la Tova situada en el cercano pueblo de Fuentetoba que no está terminado, pero parece puede afirmarse que el agua es de pureza exquisita, que su cantidad pasa en el estio de este año que ha sido de los más intensos de 20 litros por segundo que tiene altura bastante para llegar al depósito existente y al proyecto en el cerro del Castillo y que esta circunstancia permite pensar en aprovechar el desnivel para utilizarlo como fuerza en el sitio en que está emplazada la elevación. Sobre el coste de este proyecto no tenemos ni debe haber aún datos concretos, lo único que creemos puede deducirse de cuanto se nos ha dicho es que su coste habría de pasar de 500.000 pesetas si en este proyecto se confirma las condiciones que parece reúne podría decirse que en el conjunto las más convenientes.

De los proyectos expuestos creemos no debe demorarse la instalación de tuberías para el agua en

toda la población. En todo lo demás es preciso tener presentes algunas observaciones antes de resolver.

En los informes bacteriológicos hechos con el agua del Duero, que no es de este momento de detenerse a calificar de peligroso su consumo y sabido es de todos que el agua es frecuente vehículo de enfermedades infecciosas, especialmente de las fiebres tifoideas, pero es de interés hacer constar que la clorización del agua que viene haciéndose por nuestro actual Ayuntamiento por medio de un aparato cuyo coste ascendió a unas 9.000 pesetas y con un gasto diario insignificante constituye según análisis efectuados y dictámenes de personas peritas un desinfectante vigoroso que puede considerarse como precaución muy recomendable para el uso del agua del Duero aún cuando tenga algunos inconvenientes y no puede afirmarse que sea absoluta su eficacia.

La esterilización completa del agua puede conseguirse por filtros de uso reciente cuyo empleo está limitado por su coste y entretenimiento a las aguas destinadas a ser bebidas. La aplicación de estos filtros a fuentes públicas y de particulares habría de ser convenientísima.

Los efectos de la filtración usual y corriente, sobre todo en la aplicación a grandes masas de agua, se limitan en general casi únicamente a la clarificación del agua.

La cantidad de 18 litros de agua por segundo es por ahora suficiente con arreglo a los datos antes expuestos.

El depósito actual no tiene excesiva capacidad, pero con la duplicidad de motores y de cañería para la elevación puede servir para el fin primordial de no dejar la población sin agua en algunas de las averías apesar de todas las precauciones tomadas pudiera haber y para dar tiempo en que resolver la mayor o menor conveniencia de los demás proyectos.

El depósito proyectado es de 5.000 metros cúbicos de capacidad sobrada para el fin que acabamos de indicar, no es de cabida bastante para el proyecto de almacenar cantidades de importación en las temporadas de menor caudal de agua en que el caudal del Duero permite la elevación por medio de la turbina. Y en relación con esto mismo es preciso tener presente que al estar en construcción el antano de la Cte. da del Pozo con propósito de concluirlo pronto, se de confiar que la regularización del curso del Duero que ha de conseguirse, proporcionará durante todo el año, o a lo sumo con pocas interrupciones, agua bastante para el funcionamiento continuo de la turbina que necesita para ello 2.600 litros de agua por segundo. En la actualidad según los cuadros que tenemos a la vista acerca de la mitad del año y en el verano especialmente es insuficiente el agua del Duero para que la turbina pueda elevar el agua necesaria.

El proyecto de la triducta de aguas de la Tova como el de la construcción de nuevos depósitos y nuevos filtros como todos cuantos pudieran crearse convenientes, deben estudiarse despacio y sin olvidar que por la íntima relación de unos con otros habría de ser lamentable jugar algo que otro posteriormente vieran a hacer innecesario. Solo consideramos urgente completar debidamente las tuberías distribuidoras del agua en toda la población.

(Se continuará)

Gran taller de carpintería y mecánica

DE LA VIUDA DE

Nicéforo Hernández

Puertas de Pr6, 48 y 64. -SORIA

Molduras, Tarimas, Zócalos, Rodapiés, Cornisas, Balcones, Ventanas, y cuantos trabajos se relacionan con las obras en general.

Pongo en conocimiento del público en general que sigo trabajando lo mismo que en vida de mi querido esposo.

Cálculos Mercantiles, Partida doble y Taquígrafos

Por el Profesor don Juan Barreiro (Título a Mérito) se dará un cursillo a grupo de alumnos no menor de diez.

Enseñanza eminentemente práctica, sin empleo de textos.

Informes e inscripciones:

PLAZA DE HERRADORES, 14.-8

Agencia M. Seseña

Gratis y franco

a fin de introducirlo mandamos a todo el mundo un Aparato de 3 lámparas (Modelo 1929) de la mejor clase con recepción de a gran distancia garantizada inclusive las mejores lámparas-tubos y bobinas al tomar al mismo tiempo nuestro recentísimo altavoz para conciertos a precios mínimas.

Exija nuestros diseños Valido solamente por corto tiempo Verlag «Aufbau», Berlin n.º 4.

DEL MOMENTO

Por España

Cuando con gran saña insidiosamente se injuriaba a España, tuvieron que sellar su labio los callados, ya que los hechos oprimen en el más rotundo silencio ante el mundo civilizado a sus difamadoras campañas.

Los vales, el genio español, llevaba a los heroicos capitanes Jiménez e Iglesias a arriesgar seriamente sus vidas en las arriesgadas empresas de atravesar el Atlántico tripulando el «Jesús del Gran Poder», y atravesando felizmente en Bahía, haciendo su haz de gloria que es nombre de la aviación española figure en los primeros puestos de la aviación mundial, elevando el prestigio de nuestra Patria y añadiendo timbres gloriosos a su historia.

En la paz los valientes aviadores arriesgaban generosamente sus vidas con el pensamiento puesto en España, para poner tan evidentemente de manifiesto que su país, era otra cosa completamente distinta de aquella que se había querido hacer ver con miras partidistas, por aquellos que solamente atenciones recibieron; demostraban que el genio español era siempre capaz para la realización de las más grandes y gloriosas empresas, y a su vez probaban la injusticia con que se nos había tratado al calificarnos de atrasados, ya que el magnífico vuelo abría nuevos horizontes de progreso y justificaba a la gran altura que hoy se encuentra la industria española, ya que por ella se había sido construido el avión con que se realizó el vuelo.

A las Repúblicas suramericanas llevaban los intrépidos caballeros del aire el convencimiento de la tranquilidad que en su Patria había; y la plena demostración de que aquel estado de agitación, de revuelta y de anarquía que se había propagado solamente existía en la villana fantasía de los propaladores.

Grandes recibimientos se han hecho a nuestros gloriosos aviadores y estos demuestran que cada vez se afianzan y estrechan más los lazos de confraternidad hispanoamericana.

No ha podido ser de mayor oportunidad el magnífico acontecimiento, próximas las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, grandes serán los beneficios que a ellas reporten la gloriosa hazaña de los capitanes Jiménez e Iglesias.

España ha contraído una deuda de gratitud con aquellos dos héroes, que sin previos anuncios, sin alharacas, con la mayor reserva, en un aparato terrestre atravesaban el Atlántico, colocando el nombre de la Aviación española en preeminente lugar, demostrando el progreso de su industria nacional, y oponiendo con un heroico esfuerzo el más rotundo mentís a la campaña difamatoria que se seguía contra su Patria, haciendo callar los labios de los difamadores paralizadas sus asalarizadas plumas y la deuda como no pueden menos de serlo será debidamente a su día saldada.

Josamanz...

Crónica teatral

EN EL TEATRO PRINCIPAL

El sábado último como estaba anunciado debutó la compañía española de comedias Rodríguez-Espinosa, representando la hermosa comedia en tres actos, el último dividido en dos cuadros, de Enrique Suárez de Deza titulada «Ha entrado una mujer».

Mejor lamentar es, que la falta de material de espacio nos obligue a coñir esta crónica y no poder por lo tanto hacer una verdadera descripción de la obra, que bien lo merece, toda vez que en ella, se combate la frivolidad, a la orden del día, se hace resaltar como se educa la actual juventud, cuyo principal pensamiento son los deportes de toda clase y se describe lo que es, lo que debe ser un hogar cuando este está formado por el hombre hecho en el trabajo y por la mujer, que sabe ser mujer y madre.

Y todo esto se compara en brillante canto al amor, al sacrificio que la madre se impone, cuando siente la abnegación, el cariño que la madre siente hacia los hijos de los que circunstantemente se ve separada y que para descubrir cual es el suyo, tiene que guiarse por los dictados del corazón, que la lleva a verse rechazada y repudiada por aquel a quien ella dió el ser.

Anita Rodríguez en Marión o sea la madre que se impone el sacrificio para estar al lado del hijo que la infama y rechaza, hizo una verdadera creación, estuvo a gran altura y, desde luego puede conseguir grandes éxitos en el teatro.

Maria Quevedo en su papel de Lulú, la hija discolá, frívola y rebelde, interpretó maravillosamente su papel.

Respecto a ellos, se destacaron notablemente el director D. José Espinosa en su papel de Leonardo y Salvador Cercadillo, en el de Oscar.

Y todos los demás que figuraban en el programa estuvieron bien en sus respectivos papeles.

La obra fué muy bien presentada y el público premió la labor de los artistas con grandes ovaciones que hicieron que el telón se levantara repetidas veces y especialmente en la terminación de la obra.

Los que no perdonan

Ayer en sesión de tarde y noche fué representado este grandioso drama en cuatro actos original de D. Eusebio de Gorbea (premio de 5.000 pesetas de la Real Academia de Literatura Española).

Grandiosa es la obra, de gran fuerza dramática y no nos extraña el gran éxito que alcanzó en Madrid y el número de veces que lleva representada.

Hemos recogido autorizadas opiniones del público soriano, que presenció su representación en la Jorte, y su opinión es el juzgar la labor del elenco artístico que la ha representado en nuestro principal coliseo, que no desmereció la interpretación en Soria de aquella que ellos vieron.

Muy de veras felicitamos por el éxito obtenido en esta obra a Anita Rodríguez en su difícilísimo papel de Fuencisla, a la Srta. Montenegro en el de Teodora y a Luisa Puente, Carmen Espinosa, Angeles García, Elisa Espinosa y Leonardo Lázaro en los suyos respectivos.



Pilsener
BEBIDA ESPUMOSA
PRECIO 030 BOTELLA
PÍDASE EN BARES CAFÉS ETC

Débiles

tomad el
acreditado

Elíxir Callol

que da Vida y Juventud

Es rápido
científico
agradable

Gran Bar Reglero

El GRAN BAR «REG LERO» instalado en el 4 de la calle de Canalejas, (junto a la farmacia de Morales) reúne todas las condiciones y comodidad que pueda apetecer el público. Además, y esto es lo más interesante para el público, se sirve un exquisito café exprés; y los licores todos son de marcas acreditadísimas sin adulteraciones de ningún género. EL GRAN BAR «REG LERO» garantiza en todo momento la procedencia de sus licores de categoría.

Valdespino, (Jerez Quina y Amontillado). Coñac Domecq. Coñac González Byas. Anís favorito. Anisete Díaz. Aperitivo y Vermouth Martini Rossi.

Ron de varias marcas e infinidad de vinos finos.

Aviso importante. GRAN BAR «EGLERO» recomienda el vermouth Martini Rossi el más famoso en España y en el extranjero y garantiza su procedencia.

SERVICIO PARA BODAS Y BANQUETES

A. R. VALDESPINO Y HERMANO

JEREZ DE LA FRONTERA
AMONTILLADO INOCENTE.-XEREZ QUINA

Estas especialidades no se sirven a granel
Nuestro XEREZ QUINA es el más barato para sí el mejor

F O R D

El automóvil universal

Agencia autoriza la

Neumáticos.-Mecizos.-Accesorios.-

Taller de reparaciones

Gonzalo Ruiz.

TELEFONO. 77.-SORIA

Café, Mariscos, Aperitivos, Cervezas Bocadillos
Las mejores marcas de licores

GRAN BAR Hermínio Gil Aracón. TELÉFONO. 115.
- DE - Canalejas, 70.
- SORIA -

Vermouth que se despacha legítimo { Martini Rossi
Cinzano

Fábrica de Gaseosas y Jarabes LA NUMANTINA

Timoteo Ballesteros

SASTRE

Platerías, 14.-VALLADOLID
Uniformes militares. -Sastre de
señora y caballero.

Visita Soria varias veces al año.

CERAS, CAFÉS
Y CHOCOLATES

casa de la viuda

Francisco Romero

Benavides de Orbigo (León)

SON LOS MEJORES

Viajante M. Asensio -radraque-

José D. Aparicio
ESCUADOR-MARMOLISTA

Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas panteones, mausoleos y sarcófagos Valverde, 6. MADRID

Señoras Impresores

Pasta Blanca para Rodillos. La mejor. Fábrica de Abdón Pérez. - Proveedor de las principales imprentas de Madrid y provincias - Fuente del Berro, 8 teléf. 54-074

Martín Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA
Magallanes 28.- MADRID

Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas, panteones, sarcófagos, mausoleos, cruces. Especialidad en trabajos de barroquero pulimentado. Estatuas, bustos y retratos. Baños y fregaderos



LA PRIMERA MARCA: VERMOUTH
MARTINI & ROSSI

Grandes almacenes de Maderas

SERRERIA MECANICA

Cemento, Yeso, Teja y Ladrillo

VINOS AL POR MAYOR

(Previo aviso se sirve a domicilio.)

Exportación a provincias con camiones de la Casa

Domingo Modrego

Tejera, 32. SORIA Teléfono, 11.

Casa BELTRAN

Estudios, número 1. (Frente a su antiguo Comercio.) SORIA

Almacén de Coloniales

Fábrica de chocolates.

Especialidad en
jamones y embutidos.

Dado los buenos artículos de esta Casa, la calidad y peso de los mismos, se recomienda por sí sola y buena prueba de ello es la preferencia en que el público la tiene.

Depósitos en el mismo local.

PEDRO BELTRAN

ANIS "LAS CADENAS"

Hijos de Pablo Esparza. Villava (Navarra).

Automóviles de alquiler

Gran servicio en coches de lujo y Omnibus

Siempre precios económicos.

Gabriel Liso

Numancia, 2.-SORIA Teléfono, 122.

Dirección telegráfica: AUTOMÓVILES

La Cervecería del Norte (S.A.) BILBAO

Lo dice el público: **La cerveza del Norte,** Clara y Munich, negra **es la mejor.**

Esta insuperable marca se halla de venta en todos los establecimientos.

PEDIDOS PARA SORIA Y SU PROVINCIA AL DEPOSITARIO Y REPRESENTANTE EXCLUSIVO

MARCELO REGLERO

SORIA

González Byass y C.

Jerez de la Frontera
VINOS DE JEREZ
VINOS DE OPORTO
Manzanilla de Sanlúcar
C. NAZ JEREZANO

El público lo proclama

Las Pescaderías

de Confianza

REGLERO -SORIA